

## Métropole HYÈRES

# Une démarche artistique pour se libérer des complexes

**M**ardi, l'IRF (Institut de Rééducation Fonctionnelle) de Pomponiana a inauguré son exposition photo en présence des élèves, des professeurs, du personnel médical et des deux photographes de la petite structure éducation nationale collège-lycée <sup>(1)</sup> de l'hôpital.

Depuis novembre dernier, les élèves sont initiés à la photographie ainsi qu'aux techniques de pose. « *Ce parcours d'éducation artistique et culturelle, en plus des enseignements classiques, est une manière de les sensibiliser à l'art et de les ouvrir sur ce monde. Certains sont dans l'établissement pendant seulement quelques mois, mais d'autres sont là pour plusieurs années, c'est important d'organiser des activités qui changent du quotidien* », explique Laurent Guillet, directeur du collège Gustave-Roux et de la structure.

### Se libérer de ses complexes

Soutenus par l'association Zèbre à photo, représen-



Les portraits des élèves ont été affichés devant l'hôpital Pomponiana.

(Photo Frank Muller)

tée par Aurélie Marfeuille, ils ont appris pas à pas, à se libérer des complexes qu'ils pouvaient avoir notamment liés à leur pathologie. Dans ce chemin de reconstruction, Marc Piccin, ergothérapeute de l'établissement et photographe amateur, ainsi que Léna Califano, ancienne patiente-élève passionnée de photographie, ont accompagné et rassuré les jeunes du début à la fin du projet.

« *La première séance a été assez difficile, mais ils se sont tous pris au jeu d'une manière assez spontanée. Ils sont très fiers de leur travail* », confie le photographe. En parallèle, la vingtaine de jeunes a pu visiter quatre expositions temporaires de la villa Noailles et travailler sur des ateliers aux côtés de designers.

### Un lien fort

Cette expérience a été créatrice de proximité entre les

intervenants, encadrants et les patients-élèves, pour le plaisir de tous. Les portraits des jeunes sont visibles pour une durée indéterminée par les visiteurs, malades et passants, de quoi rendre fiers les apprentis modèles et ceux qui les ont accompagnés dans l'aventure.

### ALIZÉE LE MOAL

1. La structure accueille des collégiens et lycéens atteints de pathologies mentales et/ou physiques pour qu'ils puissent être soignés tout en suivant leur programme scolaire.